

# Pressemitteilung

---

Tourismus Zentrale Saarland

**28. Februar 2018**

## **Saarland-Entdecker-Kalender März 2018**

Am Samstag, 3. März, ist Welttag des Hörens, mit dem die Weltgesundheitsorganisation (WHO) gemeinsam mit nationalen Partnern auf die Prävention und Versorgung von Hörminderungen und auf die Bedeutung des Gehörs lenkt. Ein Partner ist im Saarland das Netzwerk Hören. Infos: [www.hoeren.saarland](http://www.hoeren.saarland).

Aus diesem Anlass weist die Tourismus Zentrale Saarland auf **acht Ausflüge und Veranstaltungen im März** hin, bei denen Kultur, Geschichte und mehr für Menschen mit Hörschädigung entspannt hörbar werden. Dabei kommen sogenannte frequenzmodulierte Anlagen (FM-Anlagen) zum Einsatz, die über Induktionsschleifen oder Kopfhörer das Hören erleichtern. Die Anlage überträgt die Stimme an Kopfhörer oder auch direkt an Hinter-dem-Ohr-Hörgeräte und Cochlea-Implantate der Gäste. Zwei Veranstaltungen werden außerdem in Deutsche Gebärdensprache (DGS) übersetzt.

### **Hören, wie die Römer lebten und schlemmten**

Am Welttag des Hörens, am 3. März, lädt das **Römermuseum Homburg-Schwarzenacker** von 11 bis 14 Uhr zu **Führung und Kochworkshop** mit besonderem Hörkomfort ein. Die Zeitreise durch die Welt der alten Römer beginnt am gallo-römischen Tempel für den Gott Merkur. Spannende Geschichten ranken sich um die einst florierende römische Kleinstadt. Ebenso spannende Geschmackserlebnisse harren in der Römerküche ihrer Entdeckung. Zusammen mit dem Team des Römermuseums werden römische Küchengeheimnisse beim Kochen nach antiken Rezepten gelüftet, die Gaumen beim anschließenden Verzehr der Kochbarkeiten verwöhnt. Wer will, zieht eine römische Tunika an, darf Getreide mahlen, Gurken oder Staudensellerie schnippeln oder Datteln für die Nachspeise zubereiten.

Die Veranstaltung in Kooperation mit dem Netzwerk Hören und der Saarpfalz-Touristik findet bei einer Mindestteilnehmerzahl von zehn Personen statt. Maximal können 20 Personen daran teilnehmen. Der Preis beträgt 13 Euro pro Person. Anmeldung erforderlich unter Tel. +49 (0) 6848/730 777 oder [info@roermuseum-schwarzenacker.de](mailto:info@roermuseum-schwarzenacker.de). Infos: [www.roermuseum-schwarzenacker.de/](http://www.roermuseum-schwarzenacker.de/)

### **Kunst wird hörbar**

Die Moderne Galerie in Saarbrücken hat als erstes saarländisches Museum das Qualitätssiegel „Hören mit Herz“ des Netzwerk Hören erhalten. Seit Wiedereröffnung können schwerhörige Menschen bei Führungen entspannt hören und besser verstehen. Am 3. März bietet die Moderne Galerie drei kostenlose öffentliche Führungen mit FM-Führungsanlage, davon eine mit Simultanübersetzung in Deutscher Gebärdensprache. Mit ihr startet das Programm um 14 Uhr mit einem Rundgang zu den „**Meisterwerken der Moderne**“. Um 15 Uhr widmet sich die Führung den „**Meisterwerken der Gegenwart**“. Um 16 Uhr steht das Thema „**Fotografie**“ im Mittelpunkt. Für kreative Besucher interessant: ein **offener Druck-Workshop für Erwachsene** zur Kunst von Franz Gertsch von 15 bis 17 Uhr.

# Pressemitteilung

---

Tourismus Zentrale Saarland

Der Museumseintritt beträgt regulär 7 Euro und ermäßigt 5 Euro. Schwerbehinderte ab 50% mit Nachweis, sowie Kinder, Schüler und Studenten haben freien Eintritt. Die Führungen sind am Welttag des Hörens kostenlos; lediglich für den Workshop ist ein Materialbeitrag von 3 Euro zu zahlen. Infos: [www.kulturbesitz.de](http://www.kulturbesitz.de)

## Kabarett vom Feinsten

Im Saarland und darüber hinaus ist der Saarländische Rundfunk für seine Konzerte und Veranstaltungen bekannt. Damit Menschen mit Hörschädigung sich ebenfalls an Weihnachtskonzert, Kabarettkünstler oder klassischer Musik erfreuen können, hat der SR sein Konferenzgebäude, den Großen Sendesaal und das Studio Eins mit Induktionsschleifen ausgestattet.

Wort wie Musik lassen sich dadurch störungsfrei und in guter Qualität empfangen. Im März ist es beispielsweise der **261. SR-Gesellschaftsabend**: Am 24. März wird die traditionsreiche Kabarettssendung ab 20 Uhr aus dem Großen Sendesaal live übertragen. Der Einlass ist um 19.30 Uhr. Gastgeber ist Alfons, der mit Neugier, Charme und Engagement durch den Abend führt. Mit dabei sind Özcan Cosar, Comedian und Kabarettist aus Schwaben, Irmgart Knef mit Chanson und Kabarett sowie Helmut Schleich, frisch ausgezeichnet mit dem Salzburger Stier 2017. Dann können Hörsystemträger jede Pointe verfolgen.

Vorverkauf ab 27. Februar. Infos: [www.sr.de](http://www.sr.de)

Sowohl in Studio Eins als auch im Großen Sendesaal sind die mit der Induktionsschleife versorgten Sitzreihen gekennzeichnet bzw. die Sitzplätze können im Kartenverkauf entsprechend ausgewiesen werden.

## Vom Weltall und von der Saarschiffahrt

Im März 2018 richten sich zwei außergewöhnliche Veranstaltungen des Vereins Geographie ohne Grenzen (GOG) an hörgeschädigte Menschen: Sie können das Weltall im nördlichen Saarland erkunden oder sich auf die Spuren der Saarschiffahrt in Saarbrücken machen.

Am 17. März geht es in Begleitung der Gebärdendolmetscherin Isabelle Ridder zu einem „**Rendezvous im All – Sonne, Mond und Sterne im Weltraum-Atelier Nohfelden**“. Dabei kommt auch eine FM-Anlage zum Einsatz. Vor Ort treffen die Teilnehmer den saarländischen Filmemacher Sebastian Voltmer und erleben im Cockpit der Apollo-13-Kapsel den Raumflug als Simulation. Außerdem sind Filme und Dokus Untertitelt und in DGS übersetzt.

Nach einem Imbiss geht es mit dem Bus weiter zur nahe gelegenen Sternwarte auf den Peterberg: In der Kuppel des Observatoriums werfen die Teilnehmer unter fachkundiger Anleitung selbst einen Blick durch das leistungsstarke Teleskop auf die Sterne.

Abfahrt ist um 13:30 Uhr in Saarbrücken. Europaallee, vor dem Parkhaus Eurobahnhof). Weitere Zustiege sind möglich in Püttlingen sowie an den Bosenberg-Kliniken in St. Wendel. Gegen 20 Uhr 30 begibt sich die Gruppe auf den Rückflug und landet etwa um 21 Uhr 30 wieder auf der Erde in Saarbrücken. Anmeldung ist bis zum 3. März erforderlich. Der Preis beträgt 85 Euro inklusive Verpflegung.

„**Es fließt noch viel Wasser die Saar runter**“, so der Name der Führung mit einer FM-Anlage am 25. März 2018. Dabei geht es auf die Spuren der Saarschiffahrt in

# Pressemitteilung

---

Tourismus Zentrale Saarland

Saarbrücken, die einst durch ihre europaweiten Rohstoff- und Warentransporte zur industriellen Blüte des Saarlandes beigetragen hat: Unter der Leitung von Kirstin Vorbeck erfahren die Teilnehmer Historisches über die Saarschifffahrt aber auch Alltägliches aus dem Leben einer Schifferfamilie. Treffpunkt ist der Haupteingang der Kongresshalle, Hafestraße in Saarbrücken um 14:30 Uhr. Die Dauer beträgt knapp 2,5 Std und der Preis liegt bei 8 Euro.

Für beide Veranstaltungen gilt: Aufgrund der begrenzten Gerätezahl bitte unbedingt den Bedarf eines Empfängers bis spätestens Donnerstag vor dem Termin bei der Geschäftsstelle. Fürs **Rendezvous im All** ist es der 15. März und für die Führung rund um die Saarschifffahrt ist es der 22. März: [info@geographie-ohne-grenzen.de](mailto:info@geographie-ohne-grenzen.de), [www.geographie-ohne-grenzen.de](http://www.geographie-ohne-grenzen.de) oder Tel. +49 (0) 681/30140289 anmelden.

## Kontakt

Die Presseseiten der Tourismus Zentrale Saarland GmbH finden Sie unter [www.urlaub.saarland/Media/Presse](http://www.urlaub.saarland/Media/Presse)

Susanne Renk, Referentin Presse/Kommunikation, Tel. +49 (0) 681/92 720-16, [renk@tz-s.de](mailto:renk@tz-s.de)

Sabine Caspar, Tel. +49 (0) 681/92 720-11, [caspar@tz-s.de](mailto:caspar@tz-s.de)

Catherine Fabre, Tel. +49 (0) 681/92 720-28, [fabre@tz-s.de](mailto:fabre@tz-s.de)